
У сфері впливу Атомпрофспілки перебувають підприємства Міненерговугілля України, Мінприроди, Мінохорони здоров’я України тощо     http://www.atomprofspilka.info

№34 (925) 23 серпня 2018 року

Заснована 1 грудня 2000 року

26 СЕРПНЯ — ДЕНЬ ШАХТАРЯ

ЕНЕРГЕТИЧНА БЕЗПЕКА УКРАЇНИ: КЛЮЧОВА РОЛЬ ДП «СхідГЗК»

На июльских слушаниях
Комитета Верховной Рады по
вопросам топливно-энерге-
тического комплекса, ядер-
ной политики и ядерной
безопасности на тему: «Ядер-
ная энергетика Украины: вы-
зовы сегодняшнего дня и
риски для ее будущего раз-
вития» было озвучено пуб-
лично много интересной
информации.

В частности, президент
НАЭК «Энергоатом» Юрий
Недашковский сказал (на
языке оригинала): «Мину-
лий склад НКРЕКП почав
практикувати вибірковий
підхід, застосовуючи для
теплової генерації «індика-
тив», а для атомної — «зат-
рати+». Інакше кажучи, дру-
зям — все, ворогам — за-
кон. На жаль, і в такому
дуалізмі, ведучи себе не-
послідовно. Якщо дійсно
«затрати+», то чому ж тоді в
тарифі на атомну електро-
енергію постійно заклада-

ються кошти менше реаль-
них потреб?»

В тарифе на электро-
энергию для АЭС с 1 янва-
ря 2018 года, в частности,
не учтено 1,4 млрд грн на
топливную программу. А это
значит, что НАЭК «Энерго-
атом» не сможет покупать
концентрат урана у ВостГОКа
в полном объеме, как пред-
усмотрено действующим де-
сятилетним контрактом меж-
ду двумя компаниями.

Цена на покупку ураново-
го концентрата согласовы-
вается Минэнергоуглем и
содержит инвестиционную
составляющую для развития
отечественной уранодобычи.

Практика бывшего соста-
ва НКРЭКУ не включать в
тариф средства на выпол-
нение контрактных обяза-
тельств НАЭК «Энергоатом»
стала просто беспрецедент-
ным случаем, и, увы, реак-
ции на это не последовало ни
от профильного министерст-

ва, ни от правительства Ук-
раины.

Каковы же последствия
такой тарифной политики
для уранодобывающей от-
расли? Они очевидны: ухуд-
шение финансового состоя-
ния ВостГОКа, невыполнение
производственной програм-
мы, отсутствие средств на
оплату труда шахтеров и спе-
циалистов и развитие про-
изводства.

Так, по итогам 2017 года
ВостГок сократил производ-
ство уранового концентрата
на 16,8% — до 836,1 т в
сравнении с 2016 годом, то
есть фактически по объему
откатившись на середину
90-х годов.

Второе ноу-хау НКРЭКУ
имени Дмитрия Вовка зак-
лючалось в том, что Комис-
сия вдруг решила учитывать
средства в тарифе на по-
купку ядерного топлива для
украинских АЭС, опираясь не
на действующие до 2019
года долгосрочные контрак-
ты, а на цены на междуна-
родном спотовом рынке на
разные этапы переделов при
производстве ядерного топ-
лива, используя данные из-

даний «Ux Weekly» и «Nuclear
Market Review».

За 10 лет волатильность
цен на разные переделы
была очень значительной, и
ориентироваться на спото-
вые международные рынки
при ежеквартальном пере-
смотре тарифа для АЭС
нельзя однозначно, подчерк-
ну еще раз — при наличии
действующего долгосрочно-
го контракта.

Если, конечно, это не
простой поиск «аргумента»
от членов Комиссии для
«замыливания» глаз, чтобы
не повышать тариф для го-
сударственной Компании,
эксплуатирующей АЭС, и пе-
рераспределять деньги рын-
ка электроэнергии в пользу
частной тепловой и воз-
обновляемой электроэнер-
гетики.

Продление контракта
между НАЭК «Энергоатом» и
ГП «ВостГОК» после 2019 го-
да под большим вопросом.
Недавно на сайте «Энерго-
атома» появилось объявле-
ние о закупке 1200 кг кон-
центра урана в 2019 году и
приглашение заинтересован-
ных компаний к переговорам.

Свои действия НКРЭКУ
аргументирует тем, что це-
на на уран на мировых рын-
ках значительно ниже, чем
у ВостГОКа. Да, это так.
На рынке концентрата ура-
на предложение превышает
спрос, и связано это с тем,
что Казахстан резко увели-
чил добычу урановой руды
по технологии подземного
выщелачивания, став лиде-
ром в мире с 24 тыс. т кон-
центрата в год.

Себестоимость добычи
по такой технологии низкая.
Месторождения урана у нас
залегают таким образом, что

добыть его можно только
шахтным методом, что зна-
чительно дороже.

В мире не так много
стран, добывающих уран.
Украина входит в первую
десятку счастливчиков. Еще
в 2016 году ВостГОК, един-
ственное уранодобываю-
щее и перерабатывающее
предприятие, работающее
уже более 60 лет в отрас-
ли, обеспечивал 40% по-
требностей украинских АЭС
в концентрате урана. Его
производство превысило
1000 т.

(Окончание на 3-й стр.)

Шахты остановятся по причине бессилия власти в
обеспечении энергетической безопасности. Пора сроч-
но включаться профсоюзам, чтобы сохранить уранодо-
бывающую отрасль в государстве, поскольку у наших
чиновников совсем другие приоритеты… Хватит тер-
петь издевательство.

Время жить или время умирать добыче урана в Украине?

Дорогі спілчани!
Щиросердно вітаю вас із Днем Державного прапо-

ра України та величним загальнонародним святом —
Днем незалежності України! 23 серпня синьо-жовтий
стяг країни було внесено до Верховної Ради, а вже
наступного дня ухвалено Акт проголошення незалеж-
ності України. Ця знаменна дата, навічно вписана в
літопис нашої державності, започаткувала нову епоху
у житті українського народу, законодавчо закріпила
його споконвічні мрії — бути господарем на власній
землі.

Народження нової країни — болісний процес, її
міць і майбутнє створюються не так швидко, як хотіло-
ся б. Сьогодні Україна, державність якої визнав увесь
світ, у часи військової агресії на її східних кордонах
проходить через величезні випробування, захищаючи
свою незалежність. Нам усім тепер, як ніколи, потрібні
єднання, згуртованість для відстоювання своєї честі,
гідності і свободи. Кожен із нас сумлінною працею на
своєму робочому місці, сильною громадянською пози-
цією робить свій внесок у розвиток нашої держави,
соціальний захист її громадян.

Працівники ядерної енергетики та атомної проми-
словості України за всі роки незалежності демонст-
рують злагоджену, безперебійну роботу галузі, докла-
дають зусиль для зміцнення енергетичної й економічної
безпеки держави. 

Шановні колеги, друзі! У ці святкові дні щиро бажаю
всім вам і вашим родинам здоров’я, щастя, миру і
достатку. Попри всі перепони і складнощі, незламної
вам віри у себе і в Україну!
З повагою
Голова Атомпрофспілки України       Валерій МАТОВ

МОЛИТВА
ЗА УКРАЇНУ

Боже великий, єдиний,
Нам Україну храни,
Волі і світу промінням
ти її осіни.
Світлом науки і знання
нас, дітей, просвіти,
В чистій любові до краю
Ти нас, Боже, зрости.

Молимось, Боже єдиний,
нам України храни,
Всі свої ласки-щедроти
ти на люд наш зверни.
Дай йому волю,
дай йому долю,
дай доброго світу.
Щастя дай, Боже, народу
І многая, многая літа.

Олександр
КОНИСЬКИЙ

Шановні працівники і ветерани
урановидобувної промисловості!

Прийміть сердечні вітання з про-
фесійним святом — Днем шахтаря!
Українські гірники державного підпри-
ємства «Східний гірничо-збагачуваль-
ний комбінат» щодня ризикують жит-
тям, тяжко працюючи на глибині сотні
метрів під землею, добуваючи уран —
«хліб» атомної промисловості. Ці смі-
ливі і мужні люди завжди були і будуть
уособленням гідності робочої людини,
громадянської свідомості й миттєвої
готовності прийти на допомогу. Усі, хто
задіяний у технологічному урановому
ланцюжку — працівники робітничих
професій, інженерно-технічний персо-
нал, — люди міцної породи, віддані
своїй професії. Я сам це знаю, бо роз-
починав свій трудовий шлях на шахті
«Північній» і горджуся причетністю до

гірняцької справи. Велика вдячність
ветеранам СхідГЗК, які передали тру-
дову естафету патріотизму молодому
поколінню гірників, разом з колекти-
вом радіють його успіхам, пережива-
ють складнощі.

Сьогодні держава, незважаючи на
непрості часи, має забезпечити ви-
робникам сировинної паливної скла-
дової — головного енергоносія для
українських АЕС, прийнятну ціну за
урановий концентрат. Це гарантія без-
пекової праці гірників, належного со-
ціального захисту та впевненості у
завтрашньому дні. Це забезпечення
енергетичної незалежності України.

Хочу ще і ще раз наголосити, що
атомна промисловість — органічна
складова ядерної енергетики і завдан-
ня органів державної влади й управлін-
ня зберегти уранові родовища, особ-

ливої уваги потребує Новокостян-
тинівська шахта — об’єкт національно-
го масштабу, та утримати цінні профе-
сійні кадри. Розбалансованість у цій
важливій урановій сфері — серйозний
виклик усій ядерній галузі.

Атомпрофспілка України робила
все можливе і надалі докладатиме
зусиль, щоб запобігти розвалу атом-
ної промисловості країни. Ми стоя-
ли і стоятимемо на сторожі трудових
прав та інтересів спілчан. Просто
зобов’язані!

Дорогі колеги, друзі! Щиро бажаю
всім вам міцного здоров’я, сімейного
благополуччя, миру і добра та неви-
черпної енергії для трудових звершень!

Зі святом!
З пошаною
Голова Атомпрофспілки
України Валерій МАТОВ

Поселок Смолино славится талантливыми людьми, их весомыми производ-
ственными победами, ведь здесь живут и трудятся представители одной из
самых тяжелых, но почетных профессий — горняки. Эти трудолюбивые и уме-
лые люди всегда окружены почетом и уважением.

Признание не обошло стороной и бригаду проходчиков участка смешанных
работ Смолинской шахты, которую возглавляет Сергей Захарченко.

(Окончание на 3-й стр.)

Ими гордятся в коллективе!

На фото В. ЮРЧЕНКО (слева направо): Сергей УСТЕНКО, Сергей ЗАХАРЧЕНКО, Руслан БЕЛЯЕВ,

Виталий КАЛИНКА, Иван УСТЕНКО, Евгений ПРОЦЕНКО

Роману Пузерею не-
щодавно виповнилося 20
років, а він уже майже рік
працює на шахті учнем
гірника підземної дільни-
ці внутрішньошахтного
транспорту. Його по праву
можна вважати наймо-
лодшим працівником Но-
вокостянтинівської шахти.

(Читайте на 4-й стор.)
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Профспілки відповідно до Конституції України є єдиними організаціями, яким делеговано право на захист прав та інтересів трудящих!
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ПОЛВЕКА СЧАСТЬЯ ПОЗАДИ
Напомним, что Смолинская шах-

та государственного предприятия
«Восточный горно-обогатительный
комбинат» была образована 28 ап-
реля 1972 года, а первый жилой дом
нового поселка был заложен в кон-
це 1973 года. Начало было столь
успешным, что уже в 1976 году посе-
лок получил статус поселка город-
ского типа, где было больше от горо-
да, чем от поселка. На конец 1988
года здесь проживало почти 10 ты-
сяч жителей, поселок состоял из
нескольких десятков «высоток», бы-
ли построены школы, детские сады,
стадион и вообще все, что делает
жизнь горожан комфортной, по-
этому жизнь в Смолино была до-
статочно престижной. Все эти го-
ды Смолинская шахта оставалась
градо- и бюджетообразующим
предприятием. Кроме этого, она
на протяжении нескольких десят-
ков лет была лидером по добыче
урановой руды в Украине. Но не-
сколько лет назад добыча руды
резко   сократилась, деятельность
перестала быть рентабельной и в
конце концов, было озвучено то, че-
го так боялись смоляне: шахту будут
закрывать! Соответствующий при-
каз о нецелесообразности дальней-
шего функционирования шахты был
подписан в ноябре 2016 года.

Несколько последних лет дея-
тельность шахты спонсировалась   за
счет собственных средств ВостГОКа,
который покрывал убытки, а кол-
лектив всеми силами старался пре-
одолеть кризис, но без государст-
венной поддержки это оказалось
невозможным. Государство и так
не слишком-то переживало из-за
проблем развития всей ядерной
энергетики, а уранодобывающей
отрасли — и подавно. Горняки на
протяжении десятков лет так и не
смогли добиться от Кабмина кон-
кретной программы развития от-
расли, зато он практически мгно-
венно санкционировал разработку
концепции целевой экологической
Программы выведения из эксплуа-
тации урановых объектов. В нашем
случае — речь идет о Смолинской
шахте.

ДЕЛО СЕМЕЙНОЕ
Впрочем, сказать о самой кон-

цепции что-то более конкретное,
которая должна быть уже готовой,
достаточно сложно. Выходит, что
она разрабатывается в режиме
повышенной секретности, потому
что сначала в рабочую группу, в
которую входят специалисты из
ВостГОКа, ГК «Ядерное топливо»,
Кировоградской областной госу-
дарственной администрации и об-
ластного совета, не были пригла-
шены представители Смолинской
объединенной территориальной
громады. Впрочем, не сразу к рабо-
те подключили и представителей
областной и районных властей. То
есть представителей громады, кото-
рая больше всего и заинтересована
в разработке качественной Про-
граммы ликвидации шахты. Не бу-
дет ошибкой утверждение, что для
90 процентов жителей Смолино
шахта, в той или иной степени,
является семейным предприятием,
где работали или работают целыми
поколениями или династиями. Мож-
но сказать, что здесь шахта не толь-
ко градообразующее предприятие,
но и семейнообразующее. Не го-
воря уже о том, что благополучие
большинства семей смолян зависит
именно от деятельности шахты.
Поэтому понятно то социальное на-
пряжение, которое здесь было во
много раз сильнее, чем в областном
центре, по поводу остановки ура-
новых шахт в начале прошлого года
из-за бюрократических проволочек
с выдачей разрешений на добычу
руды. Люди были готовы идти на
крайние меры, но сейчас над по-
селком нависла более серьезная
опасность.

Председатель профкома шахты
Николай Кавун говорит, что именно
будущее без работы больше всего
страшит жителей поселка. Поэтому
люди хотят видеть в Программе лик-
видации шахты новые предприя-
тия, которые дадут нынешним гор-
някам рабочие места. Горняки хотят
увидеть четкую программу разви-
тия уранодобывающей отрасли, где
будет предусмотрено достаточное
финансирование для строительства
Новоконстантиновской шахты. Пос-
ле ввода в эксплуатацию она может
дать работу значительному количе-
ству работников Смолинской шахты,
но этого как раз и нет! Финанси-
рование строительства Новоконс-
тантиновской шахты практически
заморожено и ведется только за
счет ограниченных собственных
средств комбината. 

В поселке очень надеялись на
реализацию проекта строительства
завода по фабрикации ядерного
топлива, торжественная закладка
которого состоялась при участии
тогдашнего премьер-министра Ук-
раины Николая Азарова и главы
Росатома Сергея Кириенко. На
месте закладки завода был забит
символический «колышек», весом
под сто килограммов, который по
факту выполнил роль «осинового
кола», ведь после бурного начала
строительства проект вскоре был
заморожен. В него, кстати, успели,
не поворачивается язык сказать
слово «вложить», больше 160 мил-
лионов гривен, а сейчас смоляне
говорят, что руководство государст-
венного концерна «Ядерное топли-
во» вообще выступает за перенос
строительства завода из Киро-
воградской в Днепропетровскую
область. То есть на глазах тает и
надежда на создание высокотехно-
логического предприятия, которое
позволило бы не просто выживать
поселку, но и нормально разви-
ваться. Впрочем, при таком под-
ходе неизвестны и перспективы
самой уранодобывающей отрасли
Украины.

СМОЛЯНЕ ХОТЯТ РАБОТАТЬ
Смоляне очень опасаются, что

разработчики программы ликвида-
ции шахты в разделе «Создание
новых рабочих мест» ограничатся
призывом к активизации поисков
инвесторов для создания в Смолино
собственного сектора промышлен-
ного производства, хотя речь долж-
на идти о строительстве здесь одно-
го или нескольких крупных пред-
приятий. В Украине еще в 2005 году
была принята программа создания
рабочих мест как раз для закрываю-
щихся предприятий угольной про-
мышленности, но что-то не особен-
но слышно о создании достаточного
количества рабочих мест для горня-
ков закрытых угольных шахт в
Александрии или Новомиргороде,
где работу на шахтах и других пред-
приятиях, связанных с угледобы-
вающей отраслью, потеряло около
20 тысяч человек. Вполне возможно,
что самим придется выкручиваться
и горнякам Смолино, хотя прави-
тельство в энергетической страте-
гии Украины до 2035 года «Без-
опасность, энергоэффективность и
конкурентоспособность» от 18 авгу-
ста 2017 года и предусмотрело раз-
работку программы выведения из
эксплуатации урановых объектов.
Кстати, стоимость создания одного
рабочего места для работников гор-
нодобывающей отрасли составляла
в 2002 году более 70 тысяч гривен. 

Повторюсь, но ничего конкрет-
ного о разрабатываемой концепции
узнать не удалось и у самого заинте-
ресованного лица — председателя
Смолинской объединенной терри-
ториальной громады (ОТГ) Николая
Мазуры. На наш запрос он ответил,
что для бюджета Смолино закры-
тие шахты будет иметь очень нега-
тивные последствия. Кроме того,
встает вопрос трудоустройства гор-

няков, да и вообще жителей. Ру-
ководство ВостГОКа обещает тру-
доустройство для какой-то части
смолян на Новоконстантиновской
шахте, о перспективах которой мы
уже говорили выше. Правительство
вроде бы даже анонсировало раз-
работку Апрелевского месторож-
дения, но все это в далекой перс-
пективе. 

Сам Николай Николаевич подни-
мает вопрос о передаче в собствен-
ность ОТГ вспомогательных про-
изводственных объектов шахты,
таких, как пожарные машины, авто-
бусы, другую технику, что позволило
бы создать транспортное подразде-
ление. К слову, шахта имеет и доста-
точно мощный железнодорожный
участок. Председатель предлагает
не списывать при ликвидации шахты
объекты, которые не входят в техно-
логическую добычную цепочку, а
продать их предпринимателям для
дальнейшего целевого использова-
ния и трудоустройства жителей
поселка. Это теплицы, колбасный
цех и другие. Кроме этого, предла-
гается передать на баланс ОТГ ряд
социальных объектов, таких, как ста-
дион, жилой дом, общежитие, но по-
ка что безрезультатно. Возникает
вопрос и с перепрофилированием
наземного комплекса шахты для
дальнейшего использования, а там
и мастерские, и производственные
помещения, и склады, и техничес-
кие службы. Проблема в том, что в
соответствии с законодательством
предприятие не имеет полномочий
для передачи объектов промышлен-
ной инфраструктуры на баланс ОТГ.
Впрочем, не только промышленной
инфраструктуры, но и социальной,
скажем, таких объектов, как шахтная
база отдыха на р. Синюхе.

ЧЕМ СЕРДЦЕ УСПОКОИТСЯ?
Более того, председатель Смо-

линской ОТГ утверждает, что руко-
водством ГК «Ядерное топливо» его
предложения вообще не прини-
маются во внимание, да и на заседа-
ние рабочей группы его пригласили
лишь однажды… Николай Николае-
вич надеется, что и Верховная Рада
обратит внимание на предложение
внести изменения в Налоговый
кодекс Украины с тем, чтобы налоги
на доходы физических лиц начисля-
лись не по месту регистрации пред-
приятия, а по месту проживания
работников этих предприятий. То
есть налог на доходы работающих
где-то жителей Смолино будет по-
полнять поселковый бюджет. Это,
конечно, важно, но еще важнее как
социальная, так и экологическая
составляющая проекта ликвидации
урановой шахты. Никто не может
сказать, какой она буде после
закрытия? Будет ли она в режиме
«мокрой» консервации или попросту
закрыта, то есть все выходы на
поверхность будут запечатаны? Как
будет контролироваться состояние
поверхности и подземных вод? Как
будет производиться рекультивация
поверхности? Что будет с участками
наземного выщелачивания и многое
другое?

Опыт ликвидации градообра-
зующих предприятий в области сви-
детельствует, что это неминуемо
приводит к упадку населенных пунк-
тов. В нашем случае есть надежда,
что будет использован не только
негативный опыт, закрыли — и забы-
ли, но и позитивный, в том числе
немецкий. Недавно в Смолино по-
бывала группа специалистов немец-
кой компании «Висмут», когда-то
совместного советско-немецкого
предприятия по добыче и перера-
ботке урановой руды. Там накоп-
лен колоссальный опыт рекультива-
ции уранодобывающих объектов,
вплоть до создания на месте быв-
ших рудников и отвалов экологиче-
ских парков, что предполагает боль-
шие инвестиции, а значит — работу
для смолян.

Вариантов, как говорится, мно-
го. Главное, чтобы разрабатываемая
программа ликвидации шахты учи-
тывала потребности горняков и
жителей поселка. А если коротко, то
чтобы шахту просто не разворовали,
как это уже произошло с десятка-
ми других, не менее крупных про-
мышленных предприятий Кирово-
градщины.

Сергей ПОЛУЛЯХ,
г. Кропивницкий

СТРАТЕГІЯ ДЛЯ СМОЛІНСЬКОЇ ШАХТИ
Прощай, Маруся ламповая…

Одна из любимых песен горняков — уранщиков Смолинской шахты
приобретает вполне конкретное значение, причем не только для жен-
щин, которые выдают лампы шахтерам, но и для самой шахты. В дан-
ное время разрабатывается концепция Программы выведения неко-
гда крупнейшей урановой шахты Украины из эксплуатации — в связи с
отработкой месторождения, ресурс которого должен закончиться в
2021 году. Правда, опытные горняки говорят, что запасы еще имеют-
ся, но это уже мало кого волнует. Поселку горняков Смолино придется
попрощаться с шахтой, которая и дала ему жизнь.

Відкриваючи засідання комісії,
президент Компанії Юрій Недаш-
ковський подякував колективу
Енергоатома за сумлінну, злагод-
жену роботу у звітному періоді.
«Компанія повністю виконала пла-
нові завдання з виробництва і від-
пуску електроенергії. За рахунок
понадпланового виробництва та
зниження витрат електроенергії на
власні потреби за I півріччя 2018
року Компанією додатково отри-
мано 382,6 млн грн товарної про-
дукції», — зазначив президент
Енергоатома.

Серед основних здобутків
Компанії у І півріччі поточного року
Юрій Недашковський відзначив
фактичне виконання затвердженої
у 2015 році Програми робіт із впро-
вадження на українських АЕС мо-
дернізованого ядерного палива ви-
робництва компанії Westinghouse
(ТВЗ-WR). «Енергоблок №3 Южно-
Української АЕС став першим
енергоблоком в Україні, який пра-
цює виключно на паливі Westing-
house». Очільник Компанії відзна-
чив, що у 2018 році Енергоатом
вперше прийняв місію МАГАТЕ з
перевірки ефективності аналізу
досвіду забезпечення експлуата-
ційної безпеки PROSPER та наго-
лосив на успішному завершенні
дослідно-промислової експлуата-
ції й отриманні сертифікатів ДАБІ
на експлуатацію комплексу з пере-
робки радіоактивних відходів
Рівненської АЕС та учбово-трену-
вального центру «Корпус Г» на
Запорізькій АЕС. Крім того, у пер-
шому півріччі 2018 року завершено
всі роботи зі створення та отрима-
но сертифікат відповідності на кон-
тейнер з підвищеною місткістю
відпрацьованих джерел швидких
нейтронів для передачі на довго-
строкове зберігання.

Президент Компанії окремо
підкреслив, що Енергоатом став
першою українською енергогене-
руючою компанією, яка здійснює
процес транскордонної оцінки
впливу на довкілля відповідно до
вимог Конвенції Еспо. «20 червня у
Берліні були проведені транскор-
донні експертні консультації щодо
результатів оцінки впливу на нав-
колишнє середовище майданчиків
Запорізької та Южно-Української
АЕС. Хочу наголосити, що еколо-
гічна діяльність є одним з найви-
щих пріоритетів компанії, і протя-
гом першого півріччя 2018 року
експлуатація українських АЕС не
викликала жодних екологічних
змін, які б свідчили про погіршення
стану навколишнього середови-
ща у районі їх розташування порів-
няно з попередніми роками», —
уточнив Юрій Недашковський.

Він повідомив, що загалом, за
підсумками І півріччя, Енерго-
атом виробив 40,2 млрд кВт-год
електроенергії, що становить
101,4% планового завдання. «Най-
кращі показники виконання плану
досягнуті на РАЕС — 102,1% та
ЮУАЕС — 102%. Дуже добрі по-
казники продемонстрував у пер-
шому півріччі «Атомремонтсервіс»,
який виконав план на 126%. За
рахунок понадпланового вироб-
ництва та зниження витрат елект-
роенергії на власні потреби за I
півріччя 2018 року Компанією
додатково отримано 382,6 млн
грн товарної продукції. Частка
Енергоатома у загальному обсязі
виробництва електроенергії в Ук-
раїні становить, за підсумками
перших шести місяців 2018 року,
— 50,3%, а у структурі Енерго-
ринку — 51,6%», — зазначив пре-
зидент Енергоатома.

Юрій Недашковський дав по-
зитивну оцінку діяльності Енер-
гоатома у сфері закупівель об-
ладнання, товарів та послуг для
забезпечення стабільного функ-
ціонування підрозділів Компанії.
«Результати першого півріччя свід-
чать, що ми покращуємо цей над-
звичайно важливий напрям нашої
діяльності. Завдяки проведенню
закупівель через електронну сис-
тему ProZorro економія коштів за
звітний період становила 188 млн
грн, загалом з часу запроваджен-
ня в Енергоатомі електронної
системи закупівель зекономлено
понад 679 млн грн», — наголосив
очільник Компанії.

У своєму виступі він окремо
зупинився на виконанні Комп-
лексної (зведеної) програми під-
вищення рівня безпеки енерго-
блоків АЕС (КзПБ). «Нашим
незмінним пріоритетом залиша-
ється підвищення рівня безпеки
АЕС, і це завдання виконується в
рамках КзПБ. Фінансування КзПБ
здійснюється за рахунок власних
коштів Енергоатома та кредитних
коштів ЄБРР/Євратом. Сьогодні
перед нами стоять надзвичайно
важливі для реалізації КзПБ питан-
ня: актуалізувати загальну вартість
Програми, визначену в постанові
Кабміну ще від 7 грудня 2011 року
№1270, та до кінця 2018 року
забезпечити прийняття відповід-
ної постанови Уряду. Адже вже
наступного року у нас можуть
виникнути проблеми із включен-
ням до тарифу Енергоатома вит-
рат на реалізацію КзПБ, загальна
вартість якої не змінювалась з
2013 року, і всі інфляційні процеси
та зміни курсу валют в ній не вра-
ховані», — зауважив Юрій Недаш-
ковський. 

Серед юридичних питань, які
Компанії вдалося вирішити у
І півріччі, президент Енергоатома
відзначив перемогу у справі за
позовом Remington Worldwide
Limited. «Юристам вдалося отри-
мати рішення в Арбітражному суді
Санкт-Петербурга і Ленінградської
області, за яким припинено про-
вадження у справі за позовом
Remington Worldwide Limited про
стягнення з Енергоатома 3,2 млн
доларів нібито за користування
чужими грошовими коштами», —
повідомив Юрій Недашковський.

Коментуючи це судове рішен-
ня, виконавчий директор з юри-
дичних питань та супроводу про-
цедур закупівель Наталія Мусевич
відзначила ефективну роботу юри-
стів Запорізької АЕС. «Завдяки
злагодженій та високопрофесійній
роботі юристів ЗАЕС по захисту
інтересів Компанії ми отримали
дуже важливе рішення: приймаю-
чи ухвалу про припинення провад-
ження у справі суд виходив з того,
що між ДП НАЕК «Енергоатом» та
Позивачем відсутнє арбітражне
застереження про розгляд спору в
арбітражному суді м. Санкт-Пе-
тербурга та Ленінградської обла-
сті, а також з того, що ДП НАЕК
«Енергоатом» не є резидентом
Російської Федерації, не має на її
території органів управління, філій,
представництв та майна. Це рі-
шення має значення не лише для
Енергоатома, а й для інших ук-
раїнських компаній, які можуть
стати об’єктом подібних необґрун-
тованих позовів», — наголосила
Наталія Мусевич.

За підсумками засідання Ба-
лансової комісії робота усіх відо-
кремлених підрозділів Енерго-
атома у першому півріччі 2018 року
визнана задовільною.

БАЛАНСОВА КОМІСІЯ ЕНЕРГОАТОМА: ПІСЛЯМОВА

Робота відокремлених підрозділів
Компанії задовільна

За підсумками першого півріччя 2018 року відокремлені під-
розділи НАЕК «Енергоатом» виконали всі основні виробничі завдан-
ня. Такий висновок було зроблено учасниками засідання Балансо-
вої комісії Енергоатома.

На фото: серед новітнього оснащення відокремленого підрозділу «Атомремонт-

сервіс» ДП НАЕК «Енергоатом» — мобільний металообробний комплекс US-3000R

для ремонту високої точності ущільнюючих поверхонь реактора ВВЕР-1000
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И здесь возникает воп-
рос: всегда ли экономические
причины должны быть самым
весомым аргументом в раз-
решении дилеммы — жить и
развиваться отрасли урано-
добычи в Украине или уме-
реть?

Есть радикально противо-
положные точки зрения. Одни
говорят, что ничего страшно-
го, закрыть и все дела, раз
это экономически невыгодно,
плюс разные судебные тем-
ные истории вокруг продажи
концентрата урана.

Я же отношусь к тем, кто
считает, что любой ценой
отрасль необходимо сохра-
нить. Уран — стратегическое
сырье, особенно в стране, где
более 50% электроэнергии
производится на атомных
электростанциях и будет про-
изводиться минимум до 2050
года.

Да, неблагоприятная ми-
ровая ценовая конъюнктура
на уран, но при этом, если
довести производство его
концентрата в объемах, рав-
ных нашим потребностям,
будет четкая уверенность, что
в случае мировых катаклиз-
мов разного, в том числе по-
литического, характера стра-
на не останется без сырья для
АЭС.

И еще: закрыть просто, а
вот восстановить при необхо-
димости — крайне сложно, в
некоторых случаях — невоз-
можно. Я уж не говорю о
социальных последствиях.

Почему наше правитель-
ство из госбюджета дотиру-
ет государственные угольные
шахты и закладывает цену
отечественного угля при про-
изводстве электроэнергии по
цене Роттердам+ при худшем
его качестве, чем, если бы его
таки покупали в Роттердаме?

У нас что, уголь более
стратегическое сырье, чем
уран, вследствие чего уголь
надо дотировать разными
способами?

В последние времена В.
Януковича дотирование угле-

добычи из госбюджета дости-
гало 15 млрд при курсе долла-
ра 8. В то же время госпро-
граммы типа «Уран Украины»
получали финансирование на
уровне 5% от необходимого.
А все почему? А потому как
угольные шахтеры — электо-
рат, а выборы у нас происхо-
дят часто…

Прибыльные шахты оказа-
лись чудесным образом и за
бесценок в руках своего до-
нецкого олигарха Ахметова, и
без всяких дополнительных
условий.

Все правительства Ук-
раины боятся протестов
шахтеров, которые перио-
дически приезжают стучать
касками под Кабинет Ми-
нистров Украины, ведомые
профсоюзным лидером, на-
ходящимся на содержании у
известного олигарха.

Шахтеры урановых шахт
тоже имеют такое право,
правда, численность их го-
раздо меньше. Потому, судя
по всему, такой величиной
можно пренебречь, как стати-
стической ошибкой…

НАЭК «Энергоатом» го-
тов покупать и дальше кон-
центрат урана у ВостГОКа по
цене, которая позволит не
только поддержать отрасль,
но и развивать добычу на
Новоконстантиновском мес-
торождении.

Вот только «новое»
НКРЭКУ не готово так же, как
и НКРЭКУ имени Дмитрия
Вовка, включать в тариф Ком-
пании цену на отечественный
концентрат урана.

Это стало лично мне по-
нятным во время комитетских
слушаний. Дмитрий Ковален-
ко, отвечающий в Комиссии
за электроэнергетику, в своем
выступлении демонстрировал
манипулятивные слайды, из-
готовленные еще при Вовке,
цель которых — внести раз-
дор в коллектив «Энергоато-
ма» и между государственны-
ми компаниями.

По левую руку от него важ-
но восседал Антон Гудаченко,
свежеиспеченный директор
департамента по регулирова-

нии в электроэнергетике и
дружок Вовка, который судит-
ся с Конкурсной комиссией по
отбору членов НКРЭКУ, пото-
му как та отклонила его канди-
датуру как такую, что не имеет,
как и Вовк, необходимых по
закону стажа работы в энерге-
тике 5 лет.

Мое оценочное суждение
— при наличии таких   кадров в
НКРЭКУ, которые готовят ре-
шения для членов Комиссии,
как Гудаченко, формула Рот-
тердам+ не будет отменена и
этим составом НКРЭКУ.

Пусть загибается отрасль
по добыче редкого стратеги-
ческого сырья, но интере-
сы олигарха Ахметова — это
святое!

7 августа должно сос-
тояться заседание НКРЭКУ
(статтья прислана в газету
для печатания накануне засе-
дания Комиссии. — Ред.), на
котором планируется рас-
смотреть, наконец, проект по-
становления по установлению
тарифа для АЭС.

На сайте Комиссии по-
явился проект постановления
и обоснование к нему. Вместо
71,5 коп. за 1 кВт-ч, как просит
НАЭК «Энергоатом», планиру-
ется увеличить тариф только
на 3,2% — до 55, 76 коп.

Увеличение коснется фон-
да заработной платы, но вме-
сто 3 млрд грн фонд увели-
чится на 194,15 млн, и только
с 1 октября! При этом коэф-
фициент расчета для фон-
да заработной платы был
снижен (!) с 0,31 до 0,27! И
опять обосновывают тем, что у
атомщиков и так зарплата
выше, чем средняя по про-
мышленности!

И ни слова об увеличении
средств на топливную про-
грамму и инвестиционную
программу, скорректирован-
ную и согласованную с Мин-
энергоуглем.

Ясное дело, выборы на
пороге, надо удерживать
среднерыночную цену на
электроэнергию за счет атом-
щиков, у которых доля прода-
жи на рынок электроэнергии
выше 50%.

И потом, ну никак ведь
нельзя лишить сверхдоходов
одиозного вертикально-ин-
тегрированного с властью
олигарха, никак…

Члены Комиссии, утвер-
ждая дефицитный тариф для
АЭС, не несут абсолютно ни-
какой ответственности за
ядерную и радиационную без-
опасность, не говорю уже об
энергетической безопаснос-
ти. Вообще никакой ответст-
венности ни за что не несут.

С этим, как мне кажется,
надо что-то делать. Напри-
мер, внести изменения в
закон об НКРЭКУ с такой
статьей.

А вот еще новость из све-
жих. 3 августа 2018 года
ВостГОК получил обновлен-
ную лицензию Госатомре-
гулирования Украины, в ко-
торой, кроме обычной его
деятельности, включена дея-
тельность по реализации
проектов остановки деятель-
ности урановых объектов быв-
шего «Приднепровского хи-
мического завода», которые
принадлежат ГП «Барьер».

Эти объекты являются ог-
ромной головной болью Мин-

энергоугля Украины уже мно-
гие годы. То есть у ВостГока
появляются дополнительные
объекты.

При наличии 10-летнего
контракта между ВостГОКом и
НАЭК «Энергоатом» на покуп-
ку всего производимого кон-
центрата, ВостГОК, за счет ин-
вестиционной составляющей
в этой цене и оптимизации
ресурсов внутри предприя-
тия, смог начать освоение Но-
воконстантиновского место-
рождения, на которое давно
«облизывался» Росатом. А те-
перь что, Минэнергоугля пред-
усмотрит средства в бюджет-
ной программе или как?

Приближается 26 авгус-
та, профессиональный празд-
ник шахтеров. Наверняка,
действующие чиновники со-
бираются приехать и поздра-
вить шахтеров лично.

Уверена, что первые лица
Минэнергоугля не сподобятся
приехать к шахтерам, добы-
вающим уран. Что они им ска-
жут, и как они посмотрят им в
глаза? Что министерство не
может влиять на тарифо-
образование, поскольку по
закону НКРЭКУ у нас незави-

сима, в том числе от здравого
смысла?

Ну а члены новой НКРЭКУ
точно не собираются их позд-
равлять.

Ровно год назад урановые
шахты не работали три меся-
ца, потому как закончилось
действие лицензии на урано-
добычу, а чиновники Госгео-
недра и Минприроды не
смогли рассмотреть докумен-
ты в определенный законом
срок. Шахтеры не получали
зарплаты, добыча урановой
руды упала.

И вот опять, скорее всего
шахты остановятся, но по дру-
гой причине — бессилия вла-
сти в обеспечении энергети-
ческой безопасности.

На мой взгляд, пора сроч-
но включаться профсоюзам,
чтобы сохранить уранодобы-
вающую отрасль в государстве,
поскольку у наших чиновников
совсем другие приоритеты…
Хватит терпеть издевательст-
во, время действовать…

Ольга КОШАРНАЯ,
директор по связям
с общественностью

Ассоциации «Украинский
ядерный форум»

От редакции. Как уже сообщалось («АУ» №32, 2018 год), Национальная комиссия, осу-
ществляющая регулирование в сферах энергетики и коммунальных услуг (НКРЭКУ), одобри-
ла увеличение с 1 октября этого года тарифа ГП НАЭК «Энергоатом» на отпуск электроэнер-
гии атомными электростанциями на 3,2% — до 55,76 коп/кВт-ч. Соответствующий проект
решения комиссия рассмотрела на своем заседании 7 августа. Согласно документу, увеличе-
ние тарифа связано с увеличением фонда оплаты труда на 194,15 млн грн. В свою очередь,
как указано в проекте решения, «Энергоатом» предлагал увеличить тариф на 32,3% — до 71,5
коп/кВт-ч, при этом увеличение фонда оплаты труда предусматривалось на 3 млрд грн.

По словам Председателя Атомпрофсоюза Украины Валерия Матова, присутствовавшего
на заседании НКРЭКУ, в тарифе заложено мизерное увеличение заработной платы и практи-
чески не учтены необходимые средства на текущую эксплуатацию и развитие НАЭК
«Энергоатом». Валерий Матов сообщил о достигнутой договоренности с членами Комиссии
о проведении внутренней дискуссии между представителями НКРЭКУ и Профсоюза, чтобы
определиться с дальнейшими действиями по принятию окончательного решения по про-
блемным вопросам тарифа на электроэнергию атомной Энергокомпании. В этих целях, в
частности, 10 августа Хмельницкую АЭС посетила делегация НКРЭКУ, а также представители
НАЭК «Энергоатом» во главе с ее президентом Юрием Недашковским, генеральные директо-
ра действующих АЭС страны и профсоюзные лидеры Компании (см. инф. «АУ» №33, 2018
год).

Кстати, Нацкомиссия перенесла рассмотрение вопросов об изменении тарифов на 2018
год для «Энергоатома» на отпуск электроэнергии и производство тепловой энергии на АЭС.
Эти вопросы входили в повестку дня заседания НКРЭКУ от 14 августа 2018 года (продолже-
ние заседания от 7 августа), но в начале слушаний было предложено перенести их рассмот-
рение в связи с необходимостью доработки. К пунктам повестки дня, рассмотрение которых
было решено перенести, также входило внесение изменений в инвестиционную программу
на 2018 год НАЭК «Энергоатом».

Время жить или время умирать добыче урана в Украине?
ЕНЕРГЕТИЧНА БЕЗПЕКА УКРАЇНИ: КЛЮЧОВА РОЛЬ ДП «СхідГЗК»

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В бригаде передовиков трудятся
проходчики В.В. Калинка, И.С. Устенко,
С.В. Захарченко, Е.В. Проценко, Р.В.
Беляев, В.Н. Астахов, С.С. Устенко. Этот
дружный коллектив идет впереди по
всем производственным показателям.
«Секрет успеха объясняется просто,—
говорит начальник участка смешанных
работ Александр Плаксин, — высокая
механизация, плюс мастерство. Каждый
проходчик имеет самую высокую ква-
лификацию, многие — удостоверение
взрывников, машинистов подземных
самоходных машин, разбираются в
технике, умеют устранять любые непо-
ладки. Мне доставляет огромное удо-
вольствие трудиться рядом с такими
людьми, которые за время работы на
участке выросли как в квалификации,
так и в ответственности».

Коллектив проходчиков соответ-
ствует своим деловым качествам и
профессиональному уровню, отлично
выполняет свои обязанности. Все чле-
ны бригады не один раз были отмечены
наградами и благодарностями, а Сер-
гей Захарченко, опытный бригадир, за
годы работы проявил себя как талант-
ливый организатор, хорошо знающий
горняцкое дело. Он не гонится за сла-
вой, не ищет особенной жизни, он про-
сто трудится и старается оставаться
человеком в любых обстоятельствах.
«Я давно работаю проходчиком, но
когда мне доверили бригаду, стал от-
ветственней, ведь прежде всего брига-
дир должен быть для других хорошим
примером, владеть техникой и обору-
дованием, нести ответственность за
других, за порученное дело. Наш спло-
ченный коллектив настроен выполнять
план без нарушений и простоев, ведь
слаженная работа — это стабильная
жизнь наших семей», — тепло расска-
зывает о коллегах Сергей.

Только своим трудом можно до-
биться позитивных результатов и
успеха, а трудолюбия этой бригаде
не занимать, пройденные горные
выработки можно исчислять километ-
рами. Бригада выполняет проходку на-
резных горно-подготовительных вы-
работок, это очень ответственная и
трудная работа, она требует опреде-
ленных знаний, крепкого физического
здоровья, большого самообладания,
выдержки и силы воли. От этих про-
ходчиков зависит, как быстро вклю-
чатся в работу буровые и добычные
бригады, которые придут вслед за
ними. Мы твердо уверены, что у тако-
го коллектива, сердцем и душой пре-
данного своей работе, все получится
в достижении поставленных целей. А
цель одна — добиться достойной
жизни. И эта бригада не одна такая, на
Смолинской шахте сформировался
сплоченный трудовой коллектив, кото-
рый вносит огромный вклад в развитие
предприятия. Высококвалифициро-
ванные рабочие, инженеры, руково-
дители предприятия нацелены на боль-
шие дела, на увеличение добычи руды.
И это дает уверенность в том, что
планы будут выполнены.

Наши смелые шахтеры, наши на-
стоящие мужчины — с праздником вас,
с Днем шахтера! Желаем вам здоровья,
успехов, уверенности в завтрашнем
дне. Добрых и дружеских отношений
в коллективе. Пускай каждый новый
день несет только хорошее, а теплые
слова звучат не только в праздник, а
ежедневно. Чтобы работа всегда при-
носила удовольствие и достаток. И,
конечно же, счастья вам и вашим
семьям — матерям, женам и детям,
которые вас дома ждут и очень-очень
любят. Низкий поклон за ваш самоот-
верженный труд!

Подготовила
Татьяна УТКИНА

Ими гордятся в коллективе!
ОФІЦІЙНА ЗАЯВА

Народному депутату України
Лівіку О.П.

Народному депутату України
Підберезнику В.І.

Депутату обласної ради, генеральному
директору ВП ЮУАЕС Лісніченку В.А.

Депутату обласної ради
Колеснікову В.В.

Секретарю ЮМР Дзюбенко Л.П.
Інформаційній агенції

«Контакт»

Шановні депутати!
Від імені колективу міської лікарні звертає-

мось до Вас, оскільки ситуація довкола функ-
ціонування нашого закладу вийшла за межі
проблеми місцевого масштабу.

З моменту передачі комунального закладу
«Южноукраїнська міська лікарня» до управління
Департаменту соціальних питань та охорони
здоров’я колектив медичних працівників, а
разом із нами і всі мешканці міста, стали за-
ручниками перманентних «експериментів» не-
компетентних керівників-управлінців, що без
належного практичного досвіду та фахової під-
готовки взялися впроваджувати в життя медич-
ні реформи.

Тема медичного забезпечення серед низки
соціальних питань вразлива тим, що стосується
не лише окремих категорій громадян, а й кож-
ного, хто проживає у місті, а тому потребує
виваженого та відповідального підходу до при-
йняття рішень.

Уже другий рік поспіль заклад функціонує
без очільника, постійні перепризначення «тим-
часово виконувачів» не сприяють впроваджен-
ню зрозумілої всім стратегії та стабільного
покрокового втілення її у дію.

Саме нездорові безпідставні амбіції ке-
рівництва Департаменту: Гехад Е.Е., Філоно-
вої O.М., Заболотної Л.В., Щербини Н.М. вно-
сять деструктив у подальше впровадження
медичної реформи, оскільки за відсутності
фахового досвіду та практичних напрацювань,
іде підміна понять, авторитарне управління
закладом у ручному режимі.

Кульмінаційною подією діяльності Органу
Управління стало проведення конкурсу з до-
бору керівника лікарні, на якому, всупереч
умовам, регламентованим Постановою КМУ
№1094 від 27.12.2017 p., відбулося грубе втру-
чання в роботу конкурсної комісії депутата місь-
кої ради Горностая С.В.

У притаманній манері грубих, не аргумен-
тованих публічних заяв депутатом Горностаєм
С.В. здійснено тиск на членів комісії та єдиного

кандидата — претендента на вакансію головно-
го лікаря КЗ ЮМЛ Шикерську B.Л. Цей факт
не зазнав належної оцінки з боку голови кон-
курсної комісії, заступника директора Депар-
таменту Філонової О.М. Далі процедура кон-
курсу зазнала цілої низки грубих порушень, що
потребує окремого розслідування відповідни-
ми уповноваженими структурами. Результат
нульовий — керівника не обрано.

Зважаючи на викладене, заявляємо офіцій-
но, що вважаємо за неможливе надалі працю-
вати під «управлінням» не спроможних до кон-
структивної роботи та навчання Гехад Е.Е. та
Філонової О.М.

Звертаємось до Вас з вимогою вжити не-
відкладних заходів щодо припинення проти-
правного втручання в роботу міської лікарні
депутата Горностая С.В., надати належну оцінку
роботі Департаменту соціальних питань та охо-
рони здоров’я з управління комунальним зак-
ладом, наполягаємо на включенні до його скла-
ду відповідальних фахових керівників у галузі
медицини, оскільки подальше «загравання» у
велику політику призведе до того, що в місті не
залишиться ні лікарів, ні організаторів охорони
здоров’я.

Наполягаємо на своїй принциповій позиції,
оскільки подальше зволікання не може сприяти
вирішенню проблем, які для тисяч наших містян
можуть вартувати життя.

Голова профкому КЗ ЮМЛ СТАРОКОНЬ
Л.В., заступник в.о. головного лікаря КЗ
ЮМЛ ДОЦЕНКО І.А., член профкому КЗ ЮМЛ
лікар ЄГОРОВА М.А. (загалом 20 підписів).
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СПОРТИВНИЙ ЗАХІД ЗА ПІДТРИМКИ СОЦІАЛЬНИХ ПАРТНЕРІВ

Спортивний захід від-
бувся за підтримки адмініс-
трації та профспілкового
комітету НАЕК «Енергоатом»
і Рівненської АЕС, Всеук-
раїнської Асоціації плаваль-
них клубів «Мастерс» та Фе-
дерації плавання Рівненської
області. Цьогоріч учасника-
ми змагань були як плав-
ці-професіонали категорії
«Мастерс», так і плавці-ама-
тори, які не здавали позицій
досвідченим спортсменам.
Наймолодшому учаснику
турніру Валерію Мельнику
з Рівного 7 років, а най-
старшому, чемпіону та ре-
кордсмену світу у категорії
«Мастерс» з естафетного
плавання Анатолію Накльов-

кіну, — 87. Відмінним резуль-
татам учасників та гарно-
му настрою їхніх уболіваль-
ників сприяли професійна
організація змагань, гліце-
ринова вода озера та чудова
погода.

Під час офіційного від-
криття міжнародного турніру
генеральний директор Рів-
ненської АЕС Павло Павли-
шин привітав усіх учасни-
ків, побажавши позитивних
емоцій, вдалих стартів і лег-
ких фінішів. Голова ППО
РАЕС Іван Мельник відзна-
чив, що адміністрація та
профспілковий комітет Рів-
ненської АЕС завжди приділя-
ють належну увагу розвитку
спорту шляхом проведення
багатьох спортивних, куль-
турно-масових заходів, у то-
му числі й турнірів міжнарод-
ного рівня.

Ушосте в ролі головного
судді змагань виступив віце-
президент Федерації пла-
вання України, олімпійський
чемпіон Олімпіади 1980 року
Сергій Фесенко. За словами
головного судді, результати
на дистанції одна миля (1650
м) для спортсменів категорії
«Мастерс» входять до заліку
Національного кубка Все-
української Асоціації пла-
вальних клубів «Мастерс» на
відкритій воді. «З 2012 ро-
ку змагання з плавання на
відкритій воді є в програмі
Олімпійських ігор. Турнір
«Біле озеро» є третім і завер-
шальним етапом Кубка Все-

української Асоціації пла-
вальних клубів «Мастерс» на
відкритій воді 2018 року.
Серед восьми змагань на
відкритій воді в Україні турнір
«Біле озеро» входить у топ
цього списку, адже на зма-
гання приїжджають майже
усі члени клубу, які прагнуть
отримати достойні резуль-
тати. Окрім того, тішить, що
з кожним роком зростає
кількість учасників — на сьо-
годні це абсолютний рекорд
з аналогічних змагань на від-
критій воді в країні», — під-
креслив С. Фесенко.

За підсумками змагань
серед спортсменів категорії
«Мастерс» варто відзначити
чудові результати, які про-
демонстрували у своїх віко-
вих категоріях представники
Рівненської АЕС: Оксана Ка-
зимирська зі служби надій-
ності, ресурсу та продов-
ження експлуатації, Олеся
Осовська з хімічного цеху,
Тетяна Архіпова та Євген
Зайчик із навчально-трену-
вального центру, Сергій Гу-
цало зі служби аналізу без-
пеки, Едуард Суховерхий із
цеху дезактивації та радіоак-
тивних відходів, Сергій Му-
равинець із служби контро-
лю металу та Сергій Бовгира
із цеху вентиляції та конди-
ціонування.

Плавання на відкритій
воді можна з упевненістю
назвати сімейним видом
спорту, що підтверджують
начальник відділу організації

підготовки і ліцензування
персоналу навчально-трену-
вального центру РАЕС Те-
тяна Архіпова та її донька —
нині відома італійська мо-
дель Анастасія Сумленна. «Я
вперше взяла участь у цих
змаганнях, раніше була ли-
ше уболівальницею, тож ця
дистанція для мене стала
справжнім викликом, — роз-
повідає Т. Архіпова. — Мене
змотивувала та підтрима-
ла моя донька, яка ще в 11

років стала бронзовою чем-
піонкою України. З дитинст-
ва вона отримала чудову
підготовку від професій-
них тренерів у плавбасейні
РАЕС. Сьогодні ж плаван-
ням займаються і мої вну-
ки. Пишаюся результатом
своїм та доньки — це чудо-
вий подарунок до мого
60-річчя».

Усі учасники VІ Міжна-
родного турніру з плавання
на відкритій воді «Біле озе-

ро» були нагороджені па-
м’ятними медалями. Спорт-
смени, які посіли призові
місця у своїх вікових катего-
ріях отримали дипломи та
цінні призи від організаторів.
Варто відзначити, представ-
ник РАЕС Олександр Савчук
вже готується до участі у
складі збірної команди НАЕК
«Енергоатом» до Чемпіонату
Європи з водних видів спор-
ту Мастерс-2018, який від-
будеться у Словенії.

Міжнародний турнір з плавання «Біле озеро»
На базі реабілітаційно-оздоровчого комплексу РАЕС відбувся VІ Міжнародний

турнір з плавання на відкритій воді «Біле озеро», присвячений 20-річчю первинної
профспілкової організації (ППО) НАЕК «Енергоатом» на призи президента та ППО
Компанії. Учасниками масштабного дійства стали майже 200 плавців із 13 областей
України, а також спортсмени з Італії та США.

Найстарший та незмінний учасник турніру Анатолій

НАКЛЬОВКІНПредставники Рівненської АЕС

Начальник відділу організації під-

готовки і ліцензування персоналу

навчально-тренувального центру

РАЕС Тетяна АРХІПОВА

(Закінчення.
Початок на 1-й стор.)

На шахту Роман Пузерей
прийшов у листопаді 2017 року
одразу після закінчення навчан-
ня у державному професійно-
технічному навчальному закладі
«Західно-Дніпровський центр
професійно-технічної освіти».
Він здобув декілька спеціаль-
ностей: електрогазозварника,
електрогазозварника на авто-
матичних та напівавтоматичних
машинах, контролера зварю-
вальних робіт. До речі, професії
серед робочих досить затре-
бувані. Роман, обираючи спе-
ціальність, рівнявся на свого
батька Олександра Миколайови-
ча, який теж працює на Ново-
костянтинівській шахті на діль-
ниці №14 (водовідлив). «Батько
мене дуже підтримав, — розпові-
дає Роман Пузерей. — Я мріяв
бути схожим на нього. Професія
стала  для мене головною, з пер-
шого дня дуже сподобалася.

Допоміг мені в адаптації і став
гарним товаришем мій настав-
ник електрослюсар Сергій Ана-
толійович Резніков.

Сьогодні в обов’язки Романа
входить супровід навантаження
та розвантаження гірничої маси
в рудозвальний вагонопереки-
дач. Під пильним оком молодо-
го спеціаліста і рухомий склад та
стрілочні переводи. Зрозуміло,
що серед усіх цих процесів
Роман вчиться не тільки фахової
майстерності, а й гартує харак-
тер  гірника, вчиться жити в ко-
лективі, допомагати своїм коле-
гам. «Колектив у нас чудовий,
стосунки дуже добрі. Багато
чого треба навчитися, але це
мені до снаги. Щоб працювати
на моїй посаді, людина повинна
бути передусім дуже уважною
та відповідальною, не боятися
оперативно діяти», — каже хло-
пець. Та і про своє майбутнє він
теж думає, планує вступати до
вищого навчального закладу,

щоб мати можливість кар’єрно-
го росту. «На Новокостянти-
нівській шахті для молодих спе-
ціалістів створені можливості
без відриву від виробництва
здобувати вищу освіту. Молодь
має залишатися на підприємст-
ві і ставати гідною зміною своїм
батькам. Треба лише щоб заро-
біток був вищий і тоді все нала-
годиться».

«Роман за період роботи
зарекомендував себе як від-
повідальний та перспективний
робітник. Зумів здобути повагу
серед колег та керівництва діль-
ниці. Подає надії на довготри-
валу та продуктивну працю на
шахті», — так про юнака розпо-
відає в.о. начальника дільниці
Костянтин Худеєв.

Чим живе Роман поза робо-
тою, як проводить вільний час?
«З сім’єю, — каже це з любов’ю
та лагідною посмішкою. — Дру-
жина Ілона та шестимісячна
донечка — головні в моєму жит-

ті. Я їх міцно люблю й обожнюю.
З ними і проводжу кожну віль-
ну хвилину. Сім’я в житті кожної
людини дуже важлива. Ціную в
наших сімейних стосунках взає-
морозуміння, повагу, кохання, від-
вертість — одне слово, все, що
маю».

На завершення нашої роз-
мови і після такого ліричного від-
ступу Роман все одно повернув-
ся до питання роботи і закликав
молодих людей не боятися йти
в робітничі професії. «Просто
треба відчути насолоду від спра-
ви, яку робиш, а не віддавати
данину моді, не реалізувавши
себе в житті, — так підсумував
нашу розмову Роман Пузерей. —
Маючи гарну нагоду хочу при-
вітати з професійним святом
всіх гірників та побажати здо-
ров’я їм та їхнім родинам, вірних
друзів та мрій, які неодмінно
здійсняться».

Підготувала
Альона МИХАЙЛИК

Наймолодший гірник Новокостянтинівської шахти

Детские улыбки — лучший подарок к празднику!
Это фото сделано во

время встречи детей работ-
ников Новоконстантиновс-
кой шахты после отдыха в
морском оздоровительном
лагере. На нем запечатле-
ны ребята — счастливые,
довольные и благодарные
родителям за любовь и
заботу. Детские улыбки —
лучший подарок к праздни-
ку. С Днем шахтера, дорогие
горняки! Счастья и добра
вашим семьям, пусть в них
чаще звучит детский смех и
сияют улыбки!

Для мене найбільшим авторите-
том у житті є мій татко — Дмитро Сер-
гійович Васильченко. Вже майже
чотири роки він працює електромеха-
ніком буропідривної дільниці Ново-
костянтинівської шахти. Я знаю, що
робота у татка нелегка та ще й дуже
ризикована. Він відповідальний за
технічний стан бурового та зарядного
обладнання. Гірник — це справжня
чоловіча робота, і я, мабуть, теж буду
вчитися на шахтарську професію.

Увесь вільний час тато намагаєть-
ся проводити зі мною, і у нас є спільні
вподобання — рибальство і полюван-
ня. Татко вчить мене всім премудрос-
тям і хитрощам поводження у природі,
правилам безпеки. Ми гарно прово-
димо час на природі, і це нас ще біль-
ше єднає. Для мене мій татко — при-
клад справжнього чоловіка і мужнього
гірника. Я його дуже-дуже люблю і
хочу бути схожим на нього. Скоро у
татка професійне свято — День шах-
таря, думаю, що моя невеличка роз-
повідь у газеті стане для нього пода-
рунком. А ще бажаю йому міцного
здоров’я, успіхів у роботі і завжди
залишатися таким, яким він є. Зі свя-
том, татку, нехай тобі завжди щастить.

Ілля ВАСИЛЬЧЕНКО, 11 років

Зі святом, татку!


